

Aire Calle

UNA LIGA DE FRESCOS...

A su debido tiempo nos ocupamos de una fantasía bolchevique que amparada por la "Liga Española de los Derechos del Hombre", tuvo lugar en la parisina Sala Pleyel.

Estamos obligados hoy a volver sobre la cuestión porque aún suponiendo bastante "frescos" a los señores que animan esta pomposa entidad, nunca creímos que habrían de evidenciar su falta de escrúpulos hasta el extremo a que han llegado.

Imagina, hermano refugiado, que, además de dar "gato por liebre" anunciando una protesta internacional contra los crímenes franquistas y realizando luego una simple mascarada comunista en la que sólo pudieron expresarse los "bien vistos" con alguna que otra "marioneta" para cubrir las apariencias, han pasado luego una crecida factura a la tesorería republicana.

Y los administradores de la legalidad habrán de pagarla — si no lo está ya — porque la "muy respetable" Comisión Permanente de las Cortes ha tomado acuerdo sobre el particular a propuesta del primer guardia de asalto, Angelito Galarza y Gago, que debutó defendiendo los intereses americanos de la Compañía Telefónica y, habiendo tomado gusto a los rublos ha cambiado de campo de operaciones, pero sigue hoy, impertérrito, viviendo del cuento y haciendo la puñeta a los españoles.

Puede decirse que el gobiernito ha salido en esta ocasión, como vulgarmente suelen expresarse las malas faenas, "tras cornudo, apaleado". Primero: que le habían garantizado la realización de un acto de solidaridad internacional con representaciones diversas. Segundo: que la lista de oradores resultó "maquillada", cosa que advirtió finalmente D. Alvaro y no quiso asistir a la mascarada, saliendo del paso con un par de cuartillas leídas por un amigo. Tercero: que el acto sirvió a los chinos y aparentados para cosechar unos aplausos "bon marché" insistiendo en la conveniencia de ampliar el gobierno permitiendo fiscalizar su conducta para tener al corriente a su amado patrón: Pepe Bigotes Stalin. Cuarto: que, como de costumbre, la palanqueta bolchevique hizo su trabajo sin gastos previos...

Todo eso, y más, se lo tiene merecido el gobierno, por manso...

LAS CORTES TIENEN QUE JUSTIFICARSE

TRINTA mil francos más o menos no va a ser motivo de definitivo hundimiento para la administración republicana, aunque atravesase en estos momentos por algunas dificultades. Se "comprimen" otras cosas y "en route": todos contentos.

Pero hay algo que decir por nuestra parte: el acuerdo de las Cortes respecto a la ayuda a la « Liga sin derechos para defender al Hombre » recayó precisamente en la reunión comentada por "Solí" donde tomó estado parlamentario el asunto de los españoles enviados por el gobierno republicano a Rusia, muertos en su mayor parte por las frías tierras de Siberia, e internados, el resto, en el trágico campo de Karaganda.

Acuerdo concreto, para vergüenza de todos, se tomó sobre lo primero, pero carpetazo — y no muy limpio — se dió al segundo caso.

Si no tuviéramos confianza en que, por el prestigio de la emigración, el asunto sea planteado de nuevo y sobre él se abra la oportuna información — no ya para probar el hecho, que lo está suficientemente, sino para juzgar y expulsar al diputado que los denunció a la policía soviética y

al ministro bolchevique y sus cómplices en la sustracción de los documentos probatorios de la existencia de republicanos españoles en Siberia — quedaría la institución parlamentaria bastante mal parada y, de luego, definitivamente desacreditada para utilizar su nombre como organismo representativo de los españoles.

Que la próxima reunión se celebre lo más rápidamente posible y procuren situarse decentemente ante la opinión. Su última carta está en juego.

Pintan bastos, y Juan del Pueblo liquidará la comedia poniendo sobre el tapete los suyos...

EL LUJO QUE NOS GASTAMOS

SE fué, como anunciamos en el número anterior, Don Alvaro a Venezuela. Además de sus maletas se ha llevado a su distinguida señora. En los Inválidos, estación del aeropuerto, lo despidieron todos los ministros de su gabinete y los comités de Unión, Izquierda y Partido Federal, así como otras "personalidades". Saludos entusiastas, abrazos efusivos... Buen viaje, patrón. Mucha suertecita. Y no nos olvide...

Desahuciados y sin un real andamos por el mundo, pero en la ceremonia de la investidura presidencial de Rómulo Gallegos la representación republicana española será, sin duda, la más numerosa, y tampoco desmerecerá en elegancia. Nos lo asegura la lista que ha distribuido el Ministerio de Propaganda, en la que figuran Luis Nicolau d'Oliver, Mariano Ruiz Funes, Jesús Vazquez Gayoso, Fernando Salvador Carreras, José Asensio y Torrado, José Trigueros y Sánchez de Rojas, Agustín Pi y Suñer, Julián Larrea, Segundo González, José de Elguezábal, José Fernández, Cristóbal Enriquez, José Alvaro Fernández, Luis Aranguren, José Bergamín, José Bonet Guilañu, Manuel Diéguez, Angel Díaz Vázquez, José María de Zárate, Joaquín González Estarriol, Luis Huelga, Francisco Iñiguez, Luis Leal Crespo, Miguel Liceaga, José Lino Vahamonde, Federico Luhisinger, Félix de los Ríos, Carlos Ruiz Martínez, Jesús Sahagún, Salvador Seco, José Luis Sánchez Trincado, Juan Vázquez Gayoso y Javier Yarnoz.

Para abreviar hemos suprimido los numerosos títulos de cada comisionado, pero hay un poco de todo: ex-ministros, embajadores, profesores, agregados, representantes vascos, catalanes, castellanos, asturianos, canarios, jilgueros y, hasta un gallego, sin rueda, pero con pito en el bolsillo, que protegerá a la comitiva e irá animándolos por el trayecto: arrempujar, arrempujar... que colleemos todos...

Y ya veremos más adelante lo que nos cuesta el pisto...

GRAN FESTIVAL EN TOULOUSE PRO-SOLIDARIDAD

El día 18 de febrero, en el cine Espoir, de Toulouse, y organizado por la Comisión de Relaciones de Andalucía y la Federación Local de Toulouse del Movimiento Libertario Español tendrá lugar un gran festival con el concurso del popular Grupo artístico « Iberia », que pondrá en escena la comedia en cuatro actos « Morena Clara ». Actuación de la conocida y genial artista de la danza Amparito Navarro. Debut de la pequeña bailarina, de once años, Aurorita Díez.

¡ ESPAÑOLES ! Todos al cine Espoir.

Las localidades pueden adquirirse en la rue Belfort, número 4, y en el Cours Dillon.